





Tabungan Mudharabah (Studi Pada BMT MMU Cabang Wonorejo Pasuruan), penelitian ini dilakukan pada tahun 2008.

Metode penelitian ini menggunakan Penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Yang bertujuan untuk mendeskripsikan pelaksanaan SOP tabungan mudharabah, penerapan sistem bagi hasil, serta faktor-faktor yang mempengaruhi besar kecilnya bagi hasil. Disamping itu menganalisa adanya masalah dalam pelaksanaannya serta memberikan solusi dan alternatif pemecahan masalah yang dihadapi. Teknik analisis data yang digunakan adalah analisis kualitatif dengan teknik triangulasi dalam menguji keabsahan data.

Berdasarkan hasil penelitian, diperoleh bahwa pelaksanaan SOP Tabungan mudharabah di BMT MMU Cabang Wonorejo dapat mewujudkan visi misi BMT yaitu memberikan kemudahan kepada anggota koperasi sehingga dapat menarik masyarakat untuk menabung di BMT. Meskipun masih ada sebagian kecil dari anggota tabungan yang tidak mematuhi prosedural menabung, hal ini disebabkan karena sebagian masyarakat yang tergolong awam khususnya pada tabungan dipasar, tidak mau dengan hal-hal yang ribet seperti dalam bukti transaksi (tanda tangan). Untuk itulah BMT MMU Cabang Wonorejo mempunyai kebijakan tersendiri dalam pelaksanaan prosedural tabungan pasar. Adapun penerapan sistem bagi hasil tabungan mudharabah adalah dengan prinsip profit sharing. Dan menggunakan saldo rata-rata harian dalam

mengetahui jumlah dana yang diinvestasikan oleh anggota. Namun jika mengalami kerugian, maka kerugian tersebut hanya ditanggung oleh pihak BMT dengan asumsi kerugian tersebut terjadi karena kelalaian BMT sebagai mudharib dalam mengelola tabungan anggota. Sehingga BMT hanya mengembalikan tabungan pokok anggota. Sedangkan kerugian tersebut ditutupi oleh BMT dengan pendapatan BMT pada akhir tahun.

3. Rinaldy Syam Universitas Hasanudin Makasar Fakultas Hukum Jurusan Ilmu Hukum. Penelitian ini berjudul Efektivitas Penerapan Standar Operational Prosedur (SOP) PT. PELNI, penelitian ini dilakukan pada tahun 2014.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan menjelaskan proses penerapan SOP PT. PELNI Selaku Operator Kapal Penumpang dan Pengangkut Peti Kemas. Dan untuk mengetahui faktor-faktor apa saja yang mempengaruhi Penerapan SOP PT. PELNI Selaku Operator Kapal Penumpang dan Pengangkut Peti Kemas.

Metode penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Yang bertujuan untuk mendeskripsikan proses dan faktor-faktor yang mempengaruhi penerapan Standar Operasional prosedur (SOP) PT. PELNI. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini yakni data primer yang diperoleh langsung dari sumber dilapangan yang bersumber dari responden yang berkaitan dengan penelitian ini dan dan data sekunder dari instansi yang terkait dengan penelitian ini

Dari hasil penelitian, PT PELNI selaku operator kapal penumpang dan pengangkut peti kemas didirikan sejak Tahun 1950 memiliki tanggung jawab dan peran yang sangat besar, untuk memenuhi ekspektasi tersebut maka di buatlah standar operasional prosedur (s.o.p), sehingga pegawai dilingkup PT PELNI dalam menjalankan tugas dilapangan memiliki acuan kerja, namun dilapangan ada beberapa standar kerja yang tidak dijalankan dengan baik, sehingga rentan terjadi kecelakaan kerja, padahal penyusunan SOP untuk perseroan terbatas telah diatur dalam Peraturan Menteri Pendayagunaan Aparatur Negara dan Reformasi Birokrasi RI no. 35 tahun 2012 Tentang Pedoman Penyusunan Standar Operasional Prosedur, tidak dijalankannya standar kerja yang sifat nya mengatur menimbulkan kerentanan kecelakaan kerja, hal itu juga disebabkan oleh pegawai yang tidak paham tentang posisi dan tanggung jawab, pemahaman hukum atas tanggung jawab mereka dilapangan sesuai dengan UU No. 25 Tahun 2009 Tentang Pelayanan Publik. Jika semua pelaksana tugas mengacu pada semua standar operasional prosedur, maka pelayanan kepada konsumen juga akan baik, jika pelayanan telah terpenuhi tentu akan berdampak baik pada perekonomian Negara.

4. Harentama Fardhani Universitas Diponegoro Semarang Fakultas Ekonomi Jurusan Manajemen penelitian ini yang berjudul Analisis Faktor-Faktor Yang mempengaruhi Kepuasan Masyarakat Pada

Badan Perijinan Terpadu Kota Semarang, penelitian ini dilakukan pada tahun 2010

Penelitian ini menganalisis pengaruh pelayanan sebagai faktor yang mempengaruhi kepuasan masyarakat. Menurut Kepmen PAN No. 25 tahun 2004 tentang Indeks Kepuasan masyarakat (IKM), ada 14 hal yang berkaitan dengan kinerja dan pelayanan yang dilakukan oleh pegawai pelayanan, antara lain prosedur pelayanan, kesesuaian persyaratan, kejelasan pegawai, kedisiplinan pegawai, tanggung jawab pegawai, kemampuan pegawai, kecepatan pelayanan, keadilan pelayanan, kesopanan pegawai, kewajaran biaya, kepastian biaya, kepastian jadwal, kenyamanan lingkungan, dan keamanan pelayanan. Penelitian ini dilakukan untuk menganalisis nilai variabel-variabel tersebut, serta pengaruhnya terhadap kepuasan masyarakat.

Metode yang digunakan adalah kuantitatif dengan variabel yang digunakan yaitu variabel terikat dalam penelitian ini, adalah kepuasan masyarakat (Y) dan variabel bebas dalam penelitian ini akan diuji kemudian dengan menggunakan metode analisis faktor. Adapun variabel bebas dalam penelitian ini, yaitu Mutu Layanan (X1), Prosedur pelayanan (X2), Harga Layanan (X3). Metode analisis data menggunakan Nilai Indeks Kepuasan Masyarakat (IKM) dihitung dengan menggunakan “nilai rata-rata tertimbang” masing-masing unsur pelayanan. Dalam penghitungan indeks kepuasan masyarakat terhadap 14 variabel independen yang dikaji.

Hasil penelitian tersebut, dapat diketahui nilai indeks adalah 3,180 dan nilai IKM setelah dikonversi sebesar 79,6. Berdasarkan nilai IKM tersebut, dapat disimpulkan mutu pelayanan Badan Pelayanan Perijinan Terpadu (BPPT) kota Semarang masuk dalam kriteria yang baik (B).

Melalui Analisis faktor, 14 indikator tentang pelayanan telah direduksi menjadi 8 indikator yang kemudian mengelompok dalam dua faktor, yakni faktor mutu layanan dan faktor prosedur pelayanan.

Melalui analisis regresi, dapat diketahui bahwa faktor mutu layanan dan faktor prosedur pelayanan berpengaruh signifikan terhadap kepuasan masyarakat.

5. Joko Saptono Universitas Islam Negeri (UIN) Malang Fakultas Ekonomi Jurusan Manajemen, Penelitian ini berjudul Standar Operasional prosedur Pengajuan kredit Dan Sistem Pengawasan Intern Untuk Mencegah kredit Macet Pada PT. Bank Tabungan negara Cabang Malang. Penelitian ini dilakukan pada tahun 2008. Tujuan penelitian ini adalah untuk menggambarkan standar operasional prosedur yang diterapkan oleh PT Bank Tabungan Negara (Persero) Cabang Malang, untuk menggambarkan pengawasan intern yang diterapkan oleh PT Bank Tabungan Negara (Persero) Cabang Malang, untuk menggambarkan pelaksanaan pengawasan intern dalam upaya mengantisipasi kredit macet di PT Bank Tabungan Negara (Persero) Cabang Malang.

Metode penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Yang bertujuan untuk mendeskripsikan pelaksanaan standar operasional prosedur kredit, pengawasan kredit dan pencegahan kredit macet. Dan juga menganalisa adanya masalah dalam pelaksanaannya serta memberikan solusi dan alternatif pemecahan masalah yang dihadapi.

Teknik analisis data yang digunakan adalah analisis kualitatif dengan teknik triangulasi dalam menguji keabsahan data. Berdasarkan hasil penelitian, diperoleh bahwa pelaksanaan Standar Operasional Prosedur Kredit di PT Bank Tabungan Negara (Persero) Cabang Malang dapat memberikan kemudahan kepada masyarakat untuk mengajukan permohonan kredit serta memberikan kemudahan pihak bank untuk mengontrol atau mengawasi kredit yang telah tersalurkan kepada nasabah. Adapun penerapan pengawasan kredit dengan cara pemeriksaan data dokumen calon nasabah dengan teliti dan cermat serta pengawasan secara langsung ketempat nasabah bekerja. Sedangkan untuk pencegahan kredit macet PT. Bank Tabungan Negara (Persero) Cabang Malang menerapkan kebijakan yaitu penetapan kebijakan dan prosedur manajemen risiko kredit, penentuan limit-limit risiko kredit yang bisa ditolerir oleh bank, identifikasi risiko kredit, pengukuran risiko kredit. Sehingga diperoleh kebutuhan modal untuk menyerap risiko yang ada, pemantauan dan pengendalian risiko kredit.



6. Reni Wulandari Universitas Bina Widya Riau Jurusan FISIP. Penelitian ini berjudul Implementasi Standar Operasional dan Prosedur Pelayanan Perizinan, penelitian ini dilakukan pada tahun 2013. Penelitian Ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana Implementasi Standar Operasional dan Prosedur pelayanan perizinan. Dan apa faktor-faktor yang mendukung dan menghambat pelayanan perizinan. Hasil penelitian ini adalah dimulai dari prosedur, persyaratan pelayanan, pemeriksaan lapangan, biaya dan waktu penyelesaian. Secara persentase jumlah responden yang setuju dengan penerapan SOP tersebut adalah 71,25%, artinya pelaksanaan SOP perizinan pada BPT Pekanbaru sudah baik. Faktor faktor yang mendukung kelancaran pelaksanaan pelayanan perizinan. Faktor internal yang berpengaruh antara lain manajerial, jumlah dan kemampuan sumber daya aparatur, sarana pelayanan. Faktor eksternal antara lain: peraturan regulasi, koordinasi antar SKPD terkait, dan kesadaran wajib. Sedangkan faktor hambatan internal adalah minimnya pembinaan aparatur dan belum terlaksananya sistem Samsat online.
7. Skripsi Yeni Jurusan Manajemen Dakwah Fakultas Dakwah IAIN Sunan Ampel Surabaya 2001. Penelitian ini berjudul Analisis Hubungan Pelayanan, Fasilitas dan Harga dengan Kepuasan konsumen di PT. Tri Mitra (Penyelenggaraan Umroh dan Haji). Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana hubungan pelayanan terhadap kepuasan konsumen di PT. Tri Mitra



yang kuat signifikan dengan kepuasan (Y) dengan tingkat korelasi yang bernilai 0,427. D Dari tiga variabel diatas , ternyata variabel yang paling dominan mempunyai hubungan dengan kepuasan konsumen pada PT. Tri Mitra (Penyelenggara Umroh dan Haji) Surabaya, karena mempunyai korelasi yang bernilai tinggi yaitu 0,842.

9. Yunita Dimastuti Universitas Kristen Satya Wacana Salatiga Fakultas Ekonomika dan Bisnis Jurusan Akuntansi, penelitian ini yang berjudul *Desain Standard Operating Procedures (SOP) Ekspor Impor Pada PT. Unza Vitalis Salatiga*, penelitian ini dilakukan pada tahun 2014.

Penelitian ini bertujuan untuk menerapkan Standar Operasional Prosedur Ekspor Impor PT. Unza Vitalitas. Jenis penelitian ini adalah kualitatif deskriptif dan metode pengumpulan data yang digunakan adalah observasi dan wawancara. Dalam penelitian ini, data yang digunakan adalah data primer dan dat sekunder. Data primer diperoleh melalui wawancara dengan Kepala Departemenn Ekspor Impor dan melalui observasi terhadap kegiatan ekspor dan impor. Sedangkan dat sekunder diperoleh dari dokumen=dokumen berupa *Invoice, Packing list, Bill of Loding (B/L), Certificate of Orign (COO)* dan lain sebagainya.

Dari hasil penelitian diketahui bahwa prosedur ekspor dan impor berjalan dengan berdasarkan pengalaman karyawan saja, karena perusahaan belum memiliki SOP. Kemudian ditemukan pula

beberapa kelemahan dalam prosedur ekspor impor PT. Unza Vitalis, yaitu belum memiliki laporan Trend Penjualan Ekspor, belum memiliki Intruksi kerja pengecekan Pemberitahuan Ekspor Barang (PEB) dan Pemberitahuan Impor Barang (PIB), serta sering mengalami kelambatan penerimaan *original shipping document* dari pemasok.

Untuk lebih memudahkan berikut ini adalah tabel perbedaan dan persamaan penelitian terdahulu dengan yang akan di teliti sekarang :



3	Rinaldy Syam Universitas Hasanudin Makasar Fakultas Hukum Jurusan Ilmu Hukum. penelitian ini dilakukan pada tahun 2014	Penelitian ini berjudul Efektivitas Penerapan Standar Operasional Prosedur (SOP) PT. PELNI,	Yang membedakan penelitian ini adalah obyek pembahasan, pembahasan yang saya teliti adalah standar operasional prosedur pelayanan servis motor sedangkan si peneliti membahas tentang efektivitas penerapan standar operasional prosedur. Lokasi obyek yang diteliti juga berbeda	Penelitian ini sama-sama membahas tentang standar operasional prosedur Penelitian ini sama-sama menggunakan metode penelitian kualitatif dan juga pendekatan deskriptif
4	Harentama Fardhani Universitas Diponegoro Semarang Fakultas Ekonomi Jurusan Manajemen penelitian ini dilakukan pada tahun 2010	Analisis Faktor-Faktor Yang mempengaruhi Kepuasan Masyarakat Pada Badan Perijinan Terpadu Kota Semarang	Penelitian ini berfokus menganalisis pengaruh pelayanan sebagai faktor yang mempengaruhi kepuasan masyarakat. Sedangkan penelitian saya berfokus pada standar operasional prosedur pelayanan jasa metodologi penelitian ini juga berbeda penelitian ini menggunakan kuantitatif sedangkan penelitian saya menggunakan kuantitatif.	Penelitian ini sama-sama meneliti tentang pelayanan jasa.

5	Joko Saptono Universitas Islam Negeri (UIN) Malang Fakultas Ekonomi Jurusan Manajemen	Standar Operasional prosedur Pengajuan kredit Dan Sistem Pengawasan Intern Untuk Mencegah kredit Macet Pada PT. Bank Tabungan negara Cabang Malang	Yang membedakan penelitian ini adalah obyek pembahasan, pembahasan yang saya teliti adalah standar operasional prosedur pelayanan servis motor sedangkan si peneliti membahas tentang standar operasional prosedur kredit. Obyek lokasi juga berbeda	Penelitian ini sama-sama membahas tentang standar operasional prosedur Penelitian ini sama-sama menggunakan metode penelitian kualitatif dan juga pendekatan deskriptif
6	Reni Wulandari Jurusan FISIP Universitas Bina Widya Riau penelitian ini dilakukan pada tahun 2013	Implementasi Standar Operasional dan Prosedur Pelayanan Perizinan	Pada penelitian ini berfokus pada Implementasi Standar Operasional Prosedur Pelayanan Perizinan sedangkan penelitian saya Stan- dar Operasional Prosedur Pelayanan Servis Bengkel Anwar Motor 3 obyek lokasi yang diteliti juga berbeda	Penelitian ini sama-sama meneliti tentang standar operasional Pelayanan jasa Penelitian ini sama-sama menggunakan metode penelitian kualitatif dan juga pendekatan deskriptif

7	Yeni Jurusan Manajemen Dakwah Fakultas Dakwah IAIN Sunan Ampel Surabaya penelitian ini dilakukan pada tahun 2001	Analisis Hubungan Pelayanan, Fasilitas dan Harga dengan Kepuasan konsumen di PT. Tri Mitra (Penyelenggaraan Umroh dan Haji)	Pada penelitian ini berfokus pada hubungan pelayanan, fasilitas, harga dengan kepuasan konsumen. Sedangkan fokus penelitian saya ini adalah merujuk pada Standar Operasional Prosedur (SOP) pelayanan jasa obyek penelitian juga berbeda. Metodologi penelitian ini juga berbeda peneliti menggunakan jenis pendekatan kuantitatif sedangkan saya menggunakan pendekatan jenis kualitatif	Penelitian ini sama-sama meneliti tentang pelayanan jasa, fokus penelitian ada kesamaan yaitu tentang standar Operasional Prosedur fasilitas pelayanan
---	--	---	---	--



8	Ratih Hardiyati Universitas Diponegoro Fakultas Ekonomi Jurusan Manajemen penelitian dilakukan pada tahun 2010	Analisis Pengaruh Kualitas Pelayanan Terhadap Kepuasan Konsumen Menggunakan Jasa Penginapan (Villa) Agrowisata Kebun Teh Pagilaran.	Penelitian ini berfokus pada kualitas pelayanan jasa terhadap kepuasan konsumen sedangkan penelitian saya ini adalah Standar Operasional Prosedur (SOP) pelayanan jasa. Obyek penelitian juga berbeda. Metodologi penelitian ini juga berbeda peneliti menggunakan jenis pendekatan kuantitatif sedangkan saya menggunakan pendekatan jenis kualitatif	Penelitian ini sama-sama meneliti tentang pelayanan jasa
9	Yunita Dimastuti Universitas Kristen Satya Wacana Salatiga Fakultas Ekonomika dan Bisnis Jurusan Akuntansi	Desain <i>Standard Operating Procedures</i> (SOP) Ekspor Impor Pada PT.Unza Vitalis Salatiga, penelitian ini dilakukan pada tahun 2014	Yang membedakan penelitian ini adalah obyek pembahasan, pembahasan yang saya teliti adalah standar operasional prosedur pelayanan servis motor sedangkan si peneliti membahas tentang desain standar operasional prosedur ekspor impor	Penelitian ini sama-sama membahas tentang standar operasional prosedur Penelitian ini sama-sama menggunakan metode penelitian kualitatif dan juga pendekatan deskriptif





























berarti ketepatan waktu, pelayanan yang sama untuk semua pelanggan tanpa kesalahan, sikap yang simpatik, dan dengan akurasi yang tinggi.

3. *Responsiveness* (daya tangkap) yaitu kemauan untuk membantu dan memberikan pelayanan yang cepat (*responsif*) dan tepat kepada pelanggan, dengan penyampaian informasi yang jelas.
4. *Assurance* (jaminan dan kepastian) yaitu pengetahuan, kesopansantunan, dan kemampuan para pegawai perusahaan untuk menumbuhkan rasa percaya para pelanggan kepada perusahaan. Terdiri dari beberapa komponen antara lain komunikasi, kredibilitas, keamanan, kompetensi, dan sopan santun.
5. *Emphaty* (empati) yaitu memberikan perhatian yang tulus dan bersifat individual atau pribadi yang diberikan kepada para pelanggan dengan berupaya memahami keinginan konsumen. Dimana suatu perusahaan diharapkan memiliki pengertian dan pengetahuan tentang pelanggan, memahami kebutuhan pelanggan secara spesifik, serta memiliki waktu untuk pengoperasian yang nyaman bagi pelanggan.













